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В ритме праздника 

Встречаем Новый год 

В предновогодние дни наша школа преображается: окна классов украшают всевозможные зимние 

узоры из бумаги, сосны, туи и кустарники не только одеваются в снежный наряд, но и поблескивают 

огнями гирлянд и новогодних игрушек, сделанных руками школьников, учителей и родителей. В музее 

«Светелка» стартует выставка интересных, талантливо выполненных все теми же руками поделок.  

 
Из года в год зимой в нашей школе проводятся 

новогодние экскурсии. К нам в гости приезжают 

ребята из школ Ярославской области. Гостей у ворот 

встречает Шишимора и Настенька, которой нужна 

помощь. Злая мачеха отправила Настеньку собирать 

подснежники зимой. С этой бедой ей помогают 

справиться времена года и ребята. Ребята идут к 

новогодней ѐлке, где их встречает символ старого 

года - котик Василий. Навстречу гостям прибегает 

Дракончик по имени Пончик - символ нового 2024 

года. С нетерпением все ждут Деда Мороза и 

Снегурочку. Ребята весело проводят время, играя в 

снежки, приближают новый год с помощью наших 

волшебных часов, играют в «плетень», слушают 

историю создания игрушек в музее «Светелка», 

заглядывают в гости к Шишиморе, где они танцуют и 

гадают на картах. После игр и забав ребят ждѐт Елена 

Премудрая на мастер-класс. На нѐм гости 

изготавливают обереги своими руками. Далее их ждѐт 

не менее интересная программа в другом музее, где 

им рассказывают историю нашего села, а также 

проводят ещѐ один мастер-класс.        Наумова Алина 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Жизнь замечательных детей 

9 декабря наша страна отмечает День Героев 

Отечества. В этот день чествуют Героев Советского 

Союза, Героев Российской Федерации, кавалеров 

ордена Святого Георгия и ордена Славы.  

7 декабря в КЗЦ «Миллениум» прошѐл бал, 

посвященный Дню Героев Отечества, в котором 

принимали участие представители кадетского отряда 

и хореографического клуба «Карусель» 

Великосельской школы, студенты Ярославского 

педагогического колледжа и курсанты Высшего 

ракетного училища. Я даже не могла подумать, что 

когда-нибудь мне выпадет честь участвовать в 

подобном мероприятии. Для поездки были отобраны 

лучшие. С гордостью можно сказать, что со всеми 

участниками и организаторами была проделана 

колоссальная работа. Это было прекрасное и 

впечатляющее мероприятие, которое прошло 

красиво и необычно. Это был настоящий праздник 

для участников и гостей - прекрасная возможность 

приобщиться к истории, культуре и искусству. 

Ершова Ульяна 

 

21 декабря 2023 года в нашем селе прошѐл 

митинг в честь открытия обновленного 

мемориального комплекса землякам, погибшим в 

годы Великой Отечественной войны. Замена 

памятника слала возможной благодаря победе в 

конкурсном отборе муниципальных образований на 

средства, выделенные губернатором Ярославской 

области Михаилом Евраевым. 

Открытие памятника – не просо знак 

уважения и памяти погибшим, а ещѐ урок мужества 

и славы для юного поколения. 

549 имен великоселов увековечены на 

памятных плитах и в наших сердцах. 549 великих 

имен великих людей, чья солдатская доблесть стала  

вечным примером для многих поколений. 

В этот день кадеты нашей школы возложили 

венок к памятнику… Мы  всегда будем хранить 

память о доблестной славе героев земляков и будем 

благодарны за мирное небо над головой. 

Байкова Виктория 

Будем помнить 

Прекрасный праздник 

Команда ребят 7б класса приняла участие в областном 

марафоне по безопасности. Игра проходила в форме викторины, 

состоящей из 6 туров.  В пяти из них нам предстояло дать ответ 

в виде определения или какой-либо ситуации. Шестой тур был 

творческим: мы должны были нарисовать, что не следует делать 

во время праздников и в зимнее время года. Игра оказалась 

очень интересной, как ее организация, так и формат проведения. 

Благодаря этой игре команда нашего 7б класса стала дружнее и 

сплочѐннее.                                                   Брынцева Ульяна 

 

Безопасность. ЧС 



 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Жизнь замечательных детей 

Конституция Российской Федерации – это 

основной закон государства, то есть список самых 

главных правил, которые установили для себя 

граждане Российской Федерации. Все другие 

законы и правила, действующие в нашей стране, 

даже правила перехода улицы, не должны 

противоречить Конституции. 

В преддверии праздника, 11 декабря, на базе 

молодѐжного центра прошла игра по Конституции. 

В ней принимало участие 8 команд: команды 

гаврилов-ямских школ №1, №2, №3, №6, 

Шопшинской школы, команда нашей школы и две 

команды из колледжей.  
В игре было 7 туров, которые были разные 

по сложности и тематике. Были задания угадать 

песню, задания про нашего президента Владимира 

Путина, про термины, которые встречаются в 

Конституции, был блиц-опрос и другие.  

Знатоки конституции 

В мире науки 

Игра проходила напряженно. Но наша команда «ПРАВО ВЕТО» оказалась лучше всех. Мы 

завоевали 1 место,  нам вручили памятные подарки, которые в будущем нам очень пригодятся!  

Моругина Полина 

Взрослея, мы все больше и больше берем на себя ответственность за собственное будущее. В школе 

это сначала подготовка домашней работы, потом - проекта, а в финале – подготовка и к самим экзаменам. 

Но самый главный и вместе с тем очень сложный выбор, с которым сталкиваются все люди, - это выбор 

специальности, жизненного пути.  Многие вузы устраивают особое мероприятие - день открытых дверей. 

Это особый день, когда абитуриенты сами могут прийти в интересующее их учебное заведение и лично 

ознакомиться с нужным направлением. Такое мероприятие недавно проводил и Ярославский 

Государственный университет имени  Демидова. 

Актовый зал университета был набит под завязку: десятки абитуриентов пришли лично 

познакомиться с факультетами, с которыми хотели бы связать свое будущее. В самом начале, после 

общего сбора, состоялось открытие: помимо информационного вступительного ролика об истории 

университета с речью о направлениях выступили и представители администрации, после чего началось 

распределение по факультетам. Я рассматриваю такую профессию, как психолог, поэтому мой выбор пал 

на факультет психологии. Многие ожидали, что день открытых дверей будет сплошной лекцией об 

истории вуза и направлениях, но они ошибались. 

Декан факультета психологии Карпов Анатолий Викторович провел беседу с абитуриентами-

психологами. Главной темой стала организация обучения в Демидовском университете на данном 

факультете, где нам доступно рассказали как о востребованности профессии, так и о получении 

специализированного образования, о способах набора дополнительных баллов к экзаменам и элективным 

курсам на базе факультета психологии (одним из которых является курс «Школа юного психолога»). Нам 

удалось  пообщаться с самими студентами, задать интересующие нас вопросы по поводу обучения и даже 

с их помощью на себе проверить действие методик детской психологии. Оказывается, исследуя ребенка 

даже младше семи лет, психолог может сделать множество выводов о его состоянии, исходя из очень 

простых, на первый взгляд, тестов: для многих из нас не составит труда рассказать о сюжете простой 

картинки, сложить пазл фотографии или же распределить фигуры по их формам, но некоторые дети плохо 

справляются с этими задачами, таким образом, благодаря этим несложным заданиям можно выявить 

проблемы в развитии малыша и начать работу над их устранением. 
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Но больше всего мне понравился 

тест с картами, который используется на 

практике уже для людей всех возрастов. 

Суть задания проста, отчего часто 

взрослые воспринимают эту практику 

крайне скептически: выбрать карты. 

Сначала перед человеком раскладывают 

более двадцати карт с вырезанными 

силуэтами различных сосудов и при 

выборе просят рассказать об этом сосуде: 

из чего он сделан, где может 

применяться, насколько толстые или 

тонкие стенки и кому принадлежит (тому, 

кого спрашивают или еще кому-то). 

Следующим этапом выбираются карты с 

рисунками совершенно разных вещей: это 

могут быть как абстрактные картинки с 

узорами, так и пейзажи, натюрморты и 

материалы. Главное - чтобы они 

вызывали сильные эмоции у того, кто 

выбирает. Таким образом, на основе 

выбранных картинок и рассказов о них 

можно выразить невысказанные эмоции и 

выразить подавляемые чувства, иногда 

даже выявить психологическую травму. 

Благодаря дню отрытых дверей моя мотивация изучать 

психологию лишь усилилась, а желание поступить именно на 

этот факультет, именно в этот вуз лишь укрепилось. Я очень 

рада, что смогла поприсутствовать на данном мероприятии, и 

думаю, что всем выпускникам стоит посетить день открытых 

дверей в тех вузах, куда они собираются поступать. 

Равнодушным этот поход не оставит никого, ведь это 

планирование своего будущего, связанного с любимым делом, 

к которому многие очень стремятся. 

Мамаева Мария 

 

Автор рисунка: Мария Бережная 
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Декабрь оказался удивительно богатым месяцем 

на разнообразные события в жизни нашей школы. 9 

декабря в Ярославле состоялся бал «От ассамблеи до 

ба(Т)ла», посвященный 350-летию со дня рождения 

Петра I. Данный проект был организован ГПОАУ ЯО 

Ярославским педагогическим колледжем совместно с 

ФГКВОУ ВПО «Ярославское высшее военное училище 

противовоздушной обороны» и нашей школы. Ребята 

приняли участие в танцевальной программе, конкурсе 

на лучший костюм и танцевальную пару и 

познакомились с  развлечениями и играми XVIII века. 

 
А уже 13 декабря  состоялся седьмой международный благотворительный кадетский бал в Москве. 

Накануне бала мы совершили увлекательную экскурсию в Центральный музей Вооружѐнных сил. Там 

мы увидели, как исторически развивалось вооружение многих стран. На следующий день нас ждала 

долгая подготовка к мероприятию, которая проходила в Гостином дворе. Репетиция длилась около семи 

часов, после репетиции мы отправились в отель высыпаться перед балом. Перед началом торжественного 

бала все участники волновались, ведь это важное событие, участниками которого стали 1600 учеников 

кадетских школ и корпусов из 74 субъектов России. Организаторы приложили все усилия, для того чтобы 

бал стал настоящим праздником для нас. Перед кадетами выступил народный артист России Денис 

Майданов с песней "Флаг моего государства". Из развлечений были игры, танцы, выступления 

представителей разных народов России. Самым волнительным был момент выбора "Принца" и 

"Принцессы" бала. 

Во время этой поездки наш отряд завѐл много знакомств с ребятами из разных областей нашей 

страны. Это было прекрасно проведенное время с новыми друзьями, очень важно проводить подобные 

мероприятия, ведь школьники из разных уголков страны могут познакомиться друг с другом и обрести 

что-то новое и важное для себя в жизни. 

Моругина Надежда, Кувыркин Ярослав 

 

Шаги к успеху 

Бал-это просто сказка 

Делимся впечатлениями 

Байкова Виктория. 19 декабря  группа ребят из школьного пресс-

центра ездила на награждение в Центр детей и юношества в город 

Ярославль.  Встретили нас эффектным представлением от студии «Маяк»  

«Слышать, видеть, не молчать». После представления мы распределились 

по группам. Наша группа должна была опросить победителей 

всероссийской олимпиады «Большая перемена». Было интересно увидеть 

их и узнать, как начался их путь к победе, что было трудно. Ребята 

поделились своими эмоциями. А в это время в зрительном зале для нас 

уже накрыли праздничные столы, где и прошло новогоднее 

представление и подведение итогов конкурса.                           

Лемина Дарья. Я получила невероятные впечатления и эмоции. 

Особенно мне понравились этюды на тему «Слышать, видеть, не 

молчать». Ребята разных возрастов рассказали без слов об актуальных 

сегодня проблемах. Они так вжились в свои  роли, их эмоции заменили 

слова. Каждый сюжет вызывал мурашки. Нужно быть очень 

талантливыми, чтобы придумать такое! Номера философские, очень было 

интересно догадываться, что они изображают. Музыка и световые 

эффекты придавали особую изюминку выступлениям ребят. В общем, 

спасибо проекту «МАЯК» за такие невероятные ощущения и 

незабываемые эмоции.    

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Шаги к успеху 

Невероятные впечатления и незабываемые эмоции 

Коновалов Роман. В преддверии Нового года 

мы с ребятами отправились в Ярославль в Центр 

детей и юношества. Мне особенно понравилось,  как  

юные артисты без слов показали проблемы 

общества, особенно буллинг в школах, так как это 

острая современная проблема. На новогодней 

дискотеке было очень  весело и интересно, можно 

было пообщаться и познакомиться с новыми 

людьми.  

Мамаева Мария. Многие знают, что 

журналист - эта одна из самых интересных 

профессий, благодаря которой мы и узнаем новости 

в обществе. Медиа-слѐт юных журналистов - это 

потрясающая возможность не только попробовать 

свои силы в сфере СМИ, но и обменяться опытом с 

коллегами. От этого мероприятия у меня остались 

только положительные эмоции: очень необычное 

открытие, интересные мастер-классы не оставили 

меня равнодушной. Благодаря такой поддержке со 

стороны общественности хочется все сильнее и 

сильнее углубляться в работу журналиста, скорее 

развиваясь в этой области. 

 

В течение декабря вся школа была вовлечена в спортивное движение. ЗОЖ-марафон, 

стартовавший в начале месяца, включил в себя не только школьные соревнования по баскетболу, но и 

районные по мини-футболу среди мальчиков и девочек.  

Баскетбольные соревнования проходили напряженно, особенно среди ребят 5-7 классов. 

Юные спортсмены были заинтересованы в победе и «сражались» с соперниками до самой 

последней секунды матча. Среди мальчиков 1 место  завоевали ребята 7 АБ классов, 2 место - 5 А класс, 

3 место - 5 Б класс; среди девочек 1 место  у 5А 6В классов, 2 место – у 7 АБ, 3 место  - 5б. 

14 и 21 декабря в спортивном зале «Олимп» проходил муниципальный этап по мини-футболу, в 

котором команда мальчишек заняла 2 место (из 5 команд района), а команда девчонок – 1 место! 

 

Декабрьские спортивные победы 

Вести спорта 

Поздравляем юных 

футболистов и их тренеров 

Юнусова С. Х. и Юнусова 

Ш. С. 

Результаты спортивных 

игр по баскетболу и мини-

футболу показали, что 

впереди у нашей школы 

еще немало побед в спорте, 

так как подрастают 

настоящие спортивные 

«звезды». 

Чиркова София 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Жизнь замечательных детей 

Не тот учитель, кто получает воспитание и образование учителя, а тот, у кого есть внутренняя 

уверенность в том, что он есть, должен быть и не может быть иным. 

(Лев Толстой) 

О такой профессии, как учитель, слышал абсолютно каждый из нас. О ней говорят на улице, ее 

часто обсуждают в СМИ и интернете. Словом, известная профессия, только мало кому известно, что к 

будущей работе педагогам следует долго готовиться, не недели, не месяцы, а годы. И если человек 

планирует стать учителем, то желательно готовить себя к этому еще со старшей школы. 

Именно поэтому педагогический класс нашей школы двадцатого декабря отправился в Ростов 

Великий, дабы проверить свои знания аспектов педагогики на уровне психолого-педагогической 

олимпиады школьников. В ней принимают участие ребята, которые в будущем хотят пойти работать в 

школу учителями совершенно разных дисциплин. Но какие бы уроки они потом ни вели, они 

обязательно должны обладать базовыми знаниями возрастной психологии, хорошими навыками 

коммуникации, организованностью и умением строить урок, самостоятельно его проводить. Это и 

проверялось на олимпиаде у всех участников. 

Структура проведения олимпиады была следующей: вначале, после регистрации, нас ожидал 

письменный тур, который должен был длиться два часа, а после, хоть и самый короткий, но 

немаловажный устный тур. Задания письменной части были вовсе не простыми: первый блок теста был 

посвящен юбиляру, “родоначальнику” педагогики как науки в России Константину Дмитриевичу 

Ушинскому. Далее шел блок, связанный с психологией, развитием и межличностными отношениями 

между детьми. Но самое трудное ожидало в конце. А трудное потому, что таких ответов, как 

“правильных” и “неправильных”, не существовало. Участникам олимпиады предстояло написать эссе на 

тему “Педагог в современном мире”. 

Далее, после короткого перерыва, участников пригласили пройти в аудиторию для проведения 

устного тура. Задание было одновременно и очень простым, и очень трудным, при этом, в какой-то мере 

творческим. Следовало провести урок по любой сказке Ушинского. Ребят по отдельности в порядке 

очереди вызывали в кабинет, где они должны были провести урок перед особой комиссией. Члены 

комиссии оценивали не только целостность выступления, но и уровень подачи материала, форму 

проведения урока, что было использовано при подготовке к уроку. Спустя несколько часов, полностью 

справившись со всеми этапами психолого-педагогической олимпиады, ребята отправились домой, 

убедившись на своем опыте, что недостаточно просто хорошо знать определенный предмет,  что такая 

наука как педагогика намного труднее, чем кажется на первый взгляд.  

Эта олимпиада была прекрасной возможностью оценить свои силы, хотя бы чуть-чуть 

погрузившись в работу учителя, и хорошим ориентиром в профессиональном выборе. 

Мамаева Мария 

 

Ученик или учитель? 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Исторический курьер 

Роль А. П. Нечаевой в судьбе Н. И. Труфанова 

Великосельская школа славится своими выпускниками. В почтово-телеграфном ведомстве 

начинали свой трудовой путь наши выдающиеся земляки – генерал-полковник Н. И. Труфанов и министр 

путей сообщения СССР Б. П. Бещев.  Учились в школе Наумов В. Н. – летчик, Герой Советского Союза, 

Корнев К. С. – министр мелиорации и водного хозяйства РСФСР, Кашин К. И. – профессор, доктор 

географических наук, директор института Гидрометеорологии СССР, Писарев И. Д. - первый 

заместитель министра Минмонтажспецстроя СССР, Яковлев Л. В. – писатель-краевед, Клячина А. Н. – 

художник - реставратор Ярославского Художественного музея и многие, многие другие.  Не счесть 

руководителей районного и областного масштаба, заслуженных врачей и учителей, юристов, инженеров, 

железнодорожников, военных офицеров и моряков, предпринимателей, депутатов и тружеников 

многочисленных профессий, прошедших обучение в стенах Великосельской средней школы. 

С особой теплотой выпускник нашей школы генерал-полковник Николай Иванович Труфанов 

отзывался о годах, проведенных в ней и об учительнице Александре Петровне Нечаевой. С семи лет 

ходил в школу, которая располагалась в частном доме крестьянина Алексея Алексеевича Крупкина.  В 

трудные минуты маленький Коля обращался за утешением не к матери, а к Александре Петровне, 

которая была его крестной матерью, и находил у нее «защиту и ласку». Она научила его грамоте. Мать 

Н. И. Труфанова была в услужении у Крупкина и Нечаевой и жила с сыном при квартире учительницы. 

       В школе в доме Крупкина «…было четыре комнаты. Первая комната налево, при входе на этаж, была 
       В школе в доме Крупкина «…было четыре комнаты. Первая 

комната налево, при входе на этаж, была учительской и 

одновременно спальней Александры Петровны. В этой комнате 

во время классных перемен отдыхала и вторая учительница 

Клавдия Федоровна Виноградова…».  Николай Иванович 

вспоминал об общительности и задушевности этой учительницы 

и также о ее удивительных артистических способностях.  Клавдия 

Федоровна выступала «в любительских спектаклях в разных 

ролях: горничных, свах, старух и других». Именно, Клавдия 

Федоровна была «зачинщицей и организатором вечеров, 

концертов или как их тогда называли у нас – дивертисментов…  

В трех других комнатах помещались классы…» 

        «Весной 1905 года Александра Петровна ушла с работы на 

пенсию и сняла новую квартиру, куда мы и начали переезжать. 

Александра Петровна была замечательным человеком и для моих 

односельчан в области просвещения сделала так много, что ее 

помнят в селе до сих пор…  В моей жизни Александра Петровна 

тоже занимает особое место…».  Она была дворянкой, очень 

привлекательной женщиной «небольшого роста, с приятными 

чертами лица, с темными живыми глазами, владела французским 

языком, играла на фортепиано». К ней часто заходили «на 

огонек» друзья-коллеги и Коле случалось присутствовать на 

вечеринках.  Но во время таких собраний гостей из учителей и 

учительниц Коля, «стесняясь своей ветхой одежонки, прятался за 

огромным фикусом, слушал музыку, романсы, стихи», которые 

исполнялись гостями Александры Петровны. Эти «посиделки» 

оставили в душе подростка глубокий, неизгладимый след. 

 
Очень символично, что Александра Петровна Нечаева была захоронена рядом с матерью Николая 

Ивановича в с. Великое. 

К сожалению, в архиве музея не сохранилось фотографии А. П. Нечаевой, именно поэтому 

воспоминания ее ученика – Н. И. Труфанова представляются для нас весьма ценным источником. 

Моругина Полина 

 


